
Стенограмма 

очередного двенадцатого заседания  

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

29 июня 2017 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты и пригла-

шенные! Хочу проинформировать вас об изменениях в составе Думы Ставро-

польского края. В соответствии с постановлением Думы Ставропольского края 

от 15 июня 2017 года № 472-VI ДСК "О досрочном прекращении полномочий 

депутата Думы Ставропольского края Жидковой Юлии Валерьевны" с 14 июня 

2017 года прекращены полномочия депутата Думы Ставропольского края Жид-

ковой Юлии Валерьевны.  

23 июня текущего года в соответствии с постановлением избирательной 

комиссии Ставропольского края № 13/146-6 вакантный мандат депутата Думы 

Ставропольского края шестого созыва передан зарегистрированному кандидату 

из краевого списка кандидатов, выдвинутого избирательным объединением 

Ставропольского регионального отделения политической партии ЛДПР (Либе-

рально-демократическая партия России), Дроздовой Ольге Павловне.  

Избирательным объединением комиссии Ставропольского края поста-

новлением № 13/147-6 Дроздова Ольга Павловна 23 июня текущего года заре-

гистрирована депутатов Думы Ставропольского края. 

Разрешите поздравить нашего нового коллегу, пожелать Ольге Павловне 

плодотворной работы в Думе, вручить ей удостоверение и значок депутата Ду-

мы Ставропольского края шестого созыва. (Аплодисменты.) 

Также изменился состав фракции политической партии "Либерально-

демократическая партия России" в Думе Ставропольского края, из которой вы-

шла депутат Жидкова Юлия Валерьевна и вошла депутат Дроздова Ольга Пав-

ловна. Таким образом, в составе фракции четыре депутат.  

На сегодняшний день в составе Думы Ставропольского края шестого со-

зыва 50 депутатов. На заседании присутствуют 38 депутатов.  

Двенадцатое заседание Думы Ставропольского края является правомоч-

ным и объявляется открытым. 

 

(Звучит Гимн России) 
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На сегодняшнее заседание приглашены: Ковалев Иван Иванович – ис-

полняющий обязанности Губернатора Ставропольского края, первый замести-

тель председателя Правительства Ставропольского края, Барнаш Виктор Ива-

нович – федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полно-

мочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском 

федеральном округе, Бондаренко Елена Вениаминовна – депутат Государ-

ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Ищенко Алек-

сандр Николаевич – депутат Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации, Кузьмин Михаил Владимирович – депутат Государ-

ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Вербенко Ви-

талий Иванович – заместитель председателя Ставропольского краевого суда по 

уголовным делам, Кичко Александр Иванович – председатель Арбитражного 

суда Ставропольского края, Богданчиков Анатолий Борисович – прокурор 

Ставропольского края, Плющ Юрий Георгиевич – начальник штаба Главного 

управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставро-

польскому краю, Захарова Марина Анатольевна – начальник Главного управ-

ления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому 

краю, Афонина Елена Алексеевна – руководитель управления Федеральной 

налоговой службы по Ставропольскому краю, Топсиев Игорь Сергеевич – ру-

ководитель Управления федерального казначейства по Ставропольскому краю, 

Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края, министр финансов Ставропольского края; Грибенник 

Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края; Колесни-

ков Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной палаты Ставро-

польского края, Демьянов Евгений Викторович – председатель избирательной 

комиссии Ставропольского края, Нефетиди Георгий Олегович – член Совета 

Общественной палаты Ставропольского края, Гоноченко Алексей Алексеевич – 

председатель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов 

(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов; 

Валеев Константин Олегович – председатель комитета Молодежного парламен-

та при Думе Ставропольского края по законотворческой деятельности и защите 

прав молодежи, Козлов Владимир Ильич – председатель Ассоциации "Совет 

муниципальных образований Ставропольского края", глава администрации 

Изобильненского муниципального района Ставропольского края, Колягин Ге-

оргий Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, Бандурин 

Василий Борисович – заместитель председателя Думы города Пятигорска, 

представители краевых органов исполнительной власти и представители 

средств массовой информации Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги, за многолетний добросовестный труд и активную 

общественно-политическую деятельность Туренская Оксана Васильевна – ру-

ководитель регионального исполнительного комитета Ставропольского регио-

нального отделения Всероссийской политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ", 

награждена Почетной грамотой Совета Федерации Федерального Собрания 
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Российской Федерации. Мне поручено вручить эту грамоту. Разрешите мне 

вручить ее и от вашего имени пожелать ей здоровья, благополучия, дальнейших 

успехов в общественно-политической деятельности. (Аплодисменты.) 

Коллеги, за высокие трудовые достижения в отрасли сельского хозяйства 

края и многолетний добросовестный труд Жданов Анатолий Иванович – дирек-

тор общества с ограниченной ответственностью "Битл" награжден медалью "За 

доблестный труд" II степени. По поручению нашего Губернатора Владимира 

Владимировича Владимирова и от имени депутатов краевой Думы позвольте 

поздравить Анатолия Ивановича и с глубочайшим уважением и радостью вру-

чить ему данную медаль. (Аплодисменты.) 

Коллеги, продолжаем работу. Приятные минуты прошли. Теперь долго-

жданная работа Думы. 

Вношу предложение избрать в состав секретариата заседания Думы депу-

тата Отамаса Виктора Сергеевича и депутата Ходжаева Юрия Анатольевича. 

Будут замечания по персональному составу? Нет. Самоотводы? Нет.  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Отама-

са Виктора Сергеевича и Ходжаева Юрия Анатольевича, прошу проголосовать. 

За – 31, против – 1, воздержавшихся нет. Решение принято. 

Прошу секретариат занять свои рабочие места. Не забывайте только кар-

точки с собой взять. 

Уважаемые коллеги, проект повестки у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у депута-

тов? Кто за то, чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Какие будут замечания и предложения у депутатов по указанным в про-

екте дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения по включению в 

проект повестки дня дополнительных вопросов? Нет. 

Уважаемые депутаты, вношу предложение о включении в проект повест-

ки заседания Думы организационный вопрос, в рамках которого рассмотреть 

заявление депутата Дроздовой Ольги Павловны об избрании ее в состав коми-

тета Думы края по экономическому развитию, собственности, инвестициям, ку-

рортам и туризму. 

Кто за то, чтобы включить в повестку дня организационный вопрос, про-

шу проголосовать? За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Будут ли еще предложения у депутатов о внесении дополнительных во-

просов в проект повестки дня сегодняшнего заседания. Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня в целом, прошу проголосовать. 

За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для докла-

дов до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступлений 

в прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по порядку 

проведения заседания Думы, мотивам голосования, справок и вопросам – до 

трех минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а сле-

дующий перерыв делать через каждые полтора часа на 15 минут.  
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Уважаемые депутаты, будут ли замечания по регламенту? Нет. Кто за, 

чтобы утвердить предложенный регламент заседания, прошу проголосовать. За – 

38, против и воздержавшихся нет.  

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного регламента 

заседания Думы.  

Коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня.  

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда две кандидатуры на должности мировых судей в со-

ответствии с установленным порядком были рассмотрены на заседании коми-

тета.  

По результатам рассмотрения Гурова Елена Владимировна рекомендова-

на комитатом к назначению на должность мирового судьи судебного участка 

№ 4 города Пятигорска на трехлетний срок полномочий.  

Елена Владимировна имеет стаж работы в области юриспруденции около 

восьми лет, более пяти лет замещает должность помощника судьи Пятигорско-

го городского суда. Зарекомендовала себя ответственным и квалифицирован-

ным специалистом. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов к Светлане Алек-

сеевне? Нет. 

Коллеги, Елена Владимировна Гурова находится здесь в зале. Будут ли 

вопросы к Елене Владимировне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Гурову Елену Владими-

ровну на должность мирового судьи судебного участка № 4 города Пятигорска 

на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет. Решение принято. 

Елена Владимировна, присаживайтесь, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Ипатовского района на трехлетний срок полно-

мочий рекомендована Куликова Ольга Васильевна.  

Ольга Васильевна имеет необходимый для назначения на должность ми-

рового судьи стаж работы в области юриспруденции, более восьми лет она за-

мещает должность помощника судьи Ленинского районного суда города 
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Ставрополя. Зарекомендовала себя грамотным специалистом, обладающим 

необходимым уровнем профессиональной подготовки и практическим опытом. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы у депутатов к Свет-

лане Алексеевне? Нет. 

Ольга Васильевна тоже находится здесь у нас в зале. Будут ли вопросы к 

Ольге Васильевне? Нет. 

Присаживайтесь, Ольга Васильевна. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Куликову Ольгу Васи-

льевну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Ипатовского рай-

она на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 36, против и 

воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые судьи, поздравляю вас с назначением. Желаю вам успехов в 

работе. Мы с вами, как представители органов власти, заинтересованы в том, 

чтобы в крае все судебные дела рассматривались в срок и исключительно с по-

зиции закона. Спасибо. 

Пожалуйста, можете покинуть зал. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 108-6 "Об исполнении бюджета Ставропольского края за 2016 год". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 17 мая 2017 года 

№ 113-рп при рассмотрении закона представителем Правительства назначена 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, министр фи-

нансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется Калинченко Ларисе Анатольевне. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемые Геннадий Владимирович, Иван Иванович, уважаемые депута-

ты и присутствующие! Учитывая, что исполнение бюджета Ставропольского 

края за 2016 год широко обсуждалось на публичных слушаниях, то я позволю 

себе говорить о тех моментах, скажем так, общих тенденциях, которые просле-

живаются при исполнении бюджета, может быть, не останавливаясь на отдель-

ных отраслях, и, если будут вопросы, то постараюсь на них ответить в конце 

сообщения.  

Собственно говоря, исполнение бюджета характеризуется тремя цифрами: 

объем доходов краевого бюджета составил 82,4 миллиарда рублей, расходы – 
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85,6 миллиарда, с дефицитом – 3,2 миллиарда рублей. Как вы видите, к 2015 го-

ду совершенно четкая положительная тенденция по всем этим показателям: до-

ходы увеличиваются, расходы увеличиваются, а дефицит краевого бюджета со-

кращается. Такая динамика к предыдущему году. 

Что происходит с планом? И плановые показатели по исполнению бюд-

жета также исполнены с положительной динамикой.  

Всего доходы исполнены на 102 % и при этом, уважаемые депутаты, 

прошу обратить ваше внимание, что все перевыполнение, которое мы имеем по 

итогам года, оно сложилось за счет перевыполнения налоговых и неналоговых 

доходов, а не за счет, скажем, безвозмездной помощи. 

При этом хочу обратить ваше внимание, напомнить, что в принципе в те-

чение года корректировка планов о доходах также осуществлялась в сторону 

увеличения, что, собственно говоря, иллюстрирует положительную тенденцию 

изменения ситуации в экономике края по сравнению с 2015 годом.  

В разрезе налоговых источников информация представлена на данном 

слайде. Хочу только обратить внимание на итоговые цифры. По факту 2016 го-

да перевыполнение плана по налоговым и неналоговым доходам составило 

2,4 миллиарда рублей или 4,7 %. К уровню же 2015 года рост составил 16,5 %. 

Хочу вам сказать, что этот рост у нас отмечен не только по краевому бюджету, 

но и в целом по консолидированному бюджету Ставропольского края и состав-

ляет 112 %. В сравнении с субъектами Российской Федерации этот темп более 

высокий. В среднем по России 108,7 % по субъектам Российской Федерации. 

Если говорить о мероприятиях, и одна из задач исполнения бюджета, это 

обеспечение его устойчивости, в текстовой части закона были зашиты ряд 

норм, которые позволяли эту устойчивость обеспечивать. Обращу ваше внима-

ние на некоторые из них. 

Это перечисление целевых средств муниципальных образований под 

факт потребности, которые есть у муниципалитетов, что исключало, скажем 

так, нахождение на счетах муниципальных образований средств, которые им в 

данный момент не были нужны для исполнения расходных обязательств. Или, 

например, норма, которая у нас действовала впервые в 2016 году по заключе-

нию реестров соглашений между Российской Федерацией, Ставропольским 

краем и Правительством края, муниципальными образованиями, что позволяло 

отслеживать исполнение условий с муниципалитетами и не допускали, скажем 

так, неисполнения условий как в несвоевременном перечислении средств либо 

неисполнении софинансирования. 

В результате принятых действий в их совокупности у нас получилось бо-

лее ритмично исполнять бюджет в течение года. Вот, вы видите, кассовые вы-

платы, то есть те расходы, которые мы осуществляли, в четвертом квартале со-

ставили 28,9 % в то время как два года назад этот показатель приближался к 34. 

То есть более ритмичное, совершенно четкое и планирование у нас получается, 

и кассовое расходование бюджета. 

Если смотреть функциональную структуру, то есть на что конкретно бы-

ли направлены расходы краевого бюджета. Фактически их исполнение, то есть 
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что было потрачено, это 85,6 миллиарда рублей, 96,4 % к плану, то есть, в об-

щем-то, не 100 % было освоение, но, тем не менее, в абсолютном выражении 

мы потратили все вместе органы исполнительной власти на 620 миллионов 

рублей больше, чем в 2015 году.  

Очень важное значение имеет экономическая структура расходов нашего 

бюджета. Вы видите, что 29 % это расходы только на заработную плату, а вме-

сте с социальными выплатами и взносами на неработающее население, то есть 

те выплаты, которые должны осуществляться в полном объеме, имеют соци-

альную направленность и никак не могут быть сокращены, это составляет прак-

тически 63 % бюджета, причем расходы на оплату труда и начисления выросли 

по сравнению с 2015 годом на 4 %, что соответствует среднему значению по 

Российской Федерации, по субъектам.  

Раз уж заговорили о заработной плате, не могу обойти тему исполнения 

указов Президента по целевым категориям. Вы видите, что среднемесячный до-

ход от трудовой деятельности по краю составил 21 341 рубль. К этому целево-

му показателю стремились отдельные категории. Единственное, что хочу ска-

зать, за все показатели целевые по исполнению заработной платы были достиг-

нуты в соответствии с дорожными картами, а к уровню 2015 года из краевого 

бюджета было направлено дополнительно 1 300 миллионов рублей, чтобы эти 

целевые показатели были достигнуты.  

Поскольку основная часть расходов у нас это услуги, которые предостав-

ляются нашим гражданам в различных отраслях образования, здравоохранения, 

культуры и так далее, то очень важное значение имеют средства, которые 

направляются нашим учреждениям на выполнение государственного задания. 

Мы уже с вами привыкли к этому термину. И впервые по итогам 2016 года бы-

ла применена ответственность финансовая к тем бюджетным учреждениям, ко-

торые не выполнили государственное задание. Это, если, скажем, отклонение 

составляет более 5 %, то пропорционально невыполнению задания средства 

были возвращены в бюджет. Таких учреждений у нас четыре. Это немного, это 

всего 1,2 % от общего числа краевых учреждений, но такой факт был и, наде-

емся, что такая мера будет дисциплинировать всех и по итогам 2017 года мне 

не придется говорить вам, докладывать о том, что хотя бы кем-то было не ис-

полнено доведенное государственное задание до бюджетного учреждения.  

Качественным показателем исполнения бюджета является кредиторская и 

дебиторская задолженность. Не буду говорить цифры, просто скажу, что со-

вершенно четко, и вы видите динамику на слайде к снижению кредиторской и 

дебиторской задолженности. При этом хочу сказать, что просроченная задол-

женность бюджета Ставропольского края составляет всего 30 000 рублей. Она 

по бюджетному учреждению. Собственно говоря, величина к объему наших 

расходов стремящаяся к нулю, поэтому не вызывает беспокойства.  

Государственный долг Ставропольского края на конец года составил 

38,9 миллиардов рублей. В абсолютном выражении он увеличился, но в отно-

сительном выражении, мы с вами это обсуждали, уважаемые коллеги, составил 

71,8 % к собственным доходам. Собственно говоря, этот показатель иллюстри-



 8 

рует, насколько велика долговая нагрузка по отношению к нашим доходным 

возможностям.  

Ставропольский край по итогам года относится к тем 38 субъектам Рос-

сийской Федерации, которые снизили долговую нагрузку. Все обязательства, 

которые являются у нас в бюджете по исполнению долговых обязательств, то 

есть погашение кредитов, погашение обязательств по облигациям, они были 

своевременно выполнены и в полном объеме.  

Расходы по обслуживанию долга все-таки у нас есть, и достаточно боль-

шой в абсолютном выражении, составили 1,6 миллиарда рублей. Эти расходы 

могли были бы быть гораздо выше, если бы не предпринимался ряд мер. Не бу-

ду их перечислять, просто скажу, что результатом принятия этих мер явилось 

сокращение потенциальных или возможных расходов бюджета на сумму почти 

900 миллионов рублей.  

В итоге, в завершении просто еще раз напомню три цифры, которые ха-

рактеризуют исполнение бюджета края: положительная динамика по собствен-

ным доходам с ростом 16,5 % к уровню 2015 года, и план перевыполнен тоже; 

дефицит снизился в абсолютной сумме с девяти до трех миллиардов рублей и 

государственный долг Ставропольского края хоть он и вырос, но при этом мы 

имеем показатель снижения долговой нагрузки на бюджет Ставропольского 

края. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

Если есть вопросы, постараюсь на них ответить. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Коллеги, какие вопросы к Ларисе Анатольевне? Не вижу микрофонов. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края Колесникову Андрею Алексее-

вичу. 

 

Колесников А.А. Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашен-

ные! Руководствуясь нормами бюджетного законодательства, Контрольно-

счетной палатой края проведена ежегодная внешняя проверка годового отчета 

об исполнении бюджета за 2016 год и подготовлено заключение. Оно направ-

лено в ваш адрес.  

Основные параметры исполнения бюджета Лариса Анатольевна и на об-

щественных слушаниях, и на заседании комитета, и сегодня подробно доложи-

ла, поэтому я остановлюсь на некоторых особенностях исполнения бюджета 

края за 2016 год.  
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Исполнение бюджета края в 2016 году происходило в условиях замедле-

ния экономического спада. Индекс промышленного производства в 2016 году 

по сравнению с 2015 годом продемонстрировал рост на 2,2 %. Положительные 

темпы роста были зафиксированы по укрупненным группам промышленной 

деятельности, в производстве и распределении электроэнергии, газа и воды на 

3 %, в обрабатывающей промышленности – на 10 %, в ряде обрабатывающих 

производств отметилась относительно высокая динамика, производство пище-

вых продуктов выросло на 24 %, производство кожи и изделий из кожи и про-

изводство обуви на 22 %, производство кокса и нефтепродуктов – в 18 раз, хи-

мическое производство – в 9 раз, производство резиновых и пластмассовых 

изделий на 17 % и так далее.  

По итогам 2016 года в крае зафиксировано минимальное значение ин-

фляции за последние 10 лет.  

Индекс потребительских цен в декабре 2016 года по сравнению с де-

кабрем 2015 года снизился на 9,3 процентных пункта. 

В течение прошедшего финансового года в Закон "О бюджете" внесено 

пять, как было сказано, изменений по уточнению бюджетных назначений по 

доходам и расходам и, слава богу, что в сторону увеличения. Доходная часть 

бюджета исполнена с превышением плановых назначений на 1,6 миллиарда 

рублей или на 2 %. Перевыполнение планового объема обеспечено, как было 

сказано, за счет дополнительного поступления по ряду налоговых доходов, в 

том числе по налогу на прибыль, НДФЛ, поступлений от уплаты акцизов. 

Уточненный размер дефицита в общем объеме налоговых и неналоговых 

доходов достиг объема 7,9 миллиарда или с увеличением относительно перво-

начального размера в 1,6 раза, но при этом верхний предел государственного 

внутреннего долга снижен на 9,2 %. 

Фактически по данным годового отчета краевой бюджет исполнен с де-

фицитом в сумме 3,2 миллиарда, а государственный дог по состоянию на 1 ян-

варя 2017 года сократился по сравнению с плановыми показателями на 10 мил-

лионов рублей. Также удалось сократить расходы на обслуживание государ-

ственного долга. Надо отметить, что это серьезное достижение министерства 

финансов края.  

Стоит обратить внимание на снижение удельного веса госдолга в общем 

объеме собственных доходов краевого бюджета с 74,3 % в 2015 году до 71,8 % 

в 2016 году. Указанное снижение удельного веса государственного долга в об-

щем объеме собственных доходов бюджета отмечается впервые за восемь лет. 

Особо хочу отметить, что в связи с проводимыми мероприятиями по со-

кращению расходов на обслуживание госдолга как по использованию механиз-

мов заимствований и краткосрочного кредитования и федерального бюджета, 

осуществление реструктуризации задолженности, управление ликвидностью 

единого счета краевого бюджета министерству финансов удалось сдержать 

рост госдолга края.  
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В структуре и целевой направленности межбюджетных трансфертов и 

бюджетов муниципальных образования края основную долю занимают транс-

ферты, направленные на обеспечение текущих расходов.  

Таким образом, основными целями на 2017 год по-прежнему остаются 

поддержание сбалансированности бюджетной системы края, повышение дохо-

дов консолидированного бюджета (это тенденция приятная, мы видим ее), со-

кращение недоимки по налогам и сборам и снижение темпов прироста государ-

ственного долга. 

В заключении хотел бы отметить, что Контрольно-счетная палата под-

тверждает отчета Правительства об исполнении бюджета за 2016 год. 

Благодарю за внимание. 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Андрею Алек-

сеевичу? Нет. 

Спасибо, Андрей Алексеевич. Присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые коллеги! Законопроект рассмотрен в комитете в установ-

ленном порядке. По годовому отчету "Об исполнении бюджета Ставропольско-

го края за 2016 год" проведены публичные слушания. В Думу поступили необ-

ходимые заключения к проекту закона, они все положительные. На состояв-

шемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в 

двух чтениях в представленной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы у депутатов к 

Юрию Васильевичу? Нет вопросов. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Нет. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть 

принятый нами в первом чтении законопроект, во втором чтении на сегодняш-

нем заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки к рассмотрению поправок к нему не поступило. Будут 

ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению 

поправок? Таких предложений нет. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 126-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюдже-

те Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 го-

дов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 14 июня 2017 го-

да № 148-рп при рассмотрении законопроекта в Думе Ставропольского края 

представителем Правительства Ставропольского края назначена заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, министр финансов Ставро-

польского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Слово предоставляется Калинченко Ларисе Анатольевне. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемые Геннадий Владимирович, Иван Иванович, депутаты и при-

сутствующие! Законопроектом о внесении изменений в бюджет предлагается 

увеличить объем доходов краевого бюджета на сумму почти 950 миллионов 

рублей, при этом все увеличение предлагается произвести за счет увеличения 

плана по налоговым и неналоговым доходам на общую сумму более 1 200 мил-

лионов рублей. В разрезе доходных источников это выглядит следующим обра-

зом: предлагается увеличить планы по налогу на прибыль, по акцизам, по нало-

гу, взимаемого по упрощенной системе налогообложения.  

По налогу на прибыль на сегодняшний день прослеживается хорошая ди-

намика. По сравнению с 2016 годом объем доходов вырос на 3,7 миллиарда 

рублей. Сразу хочу сказать, что такая динамика до конца года не продержится, 

но то, что мы имеем на сегодняшний день, безусловно, дает повод и основания 

к тому, чтобы увеличить план поступления по налогу на прибыль. 

Увеличение плановых назначений по акцизам на ГСМ и алкогольную 

продукцию связано с увеличением объема производства алкогольной продук-

ции на территории Ставропольского края. Замечу только, что по отдельным ви-

дам, таким, как алкоголь крепостью выше 9 % на 32 % увеличился объем про-

изводства по сравнению с 2016 годом, что дает основания произвести увеличе-

ния по указанному доходному источнику. При этом корректируются безвоз-

мездные поступления из федерального бюджета. По отдельным направлениям 

они корректируются как в сторону увеличения, так и в сторону уменьшения, но 

итоговым сальдированный результат с минусом 272 миллиона. 
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Назову, может быть, пару позиций, которые большие. Например, Ставро-

польский край пытался участвовать в конкурсе, в программах поддержки инве-

стиционных проектов в рамках развития федеральной целевой программы "Раз-

витие Северо-Кавказского федерального округа". Такие предложения изна-

чально были сделаны, но, в конце концов, федеральный уровень отказался от 

проведения подобного конкурса для субъектов, а мы предусматривали там 

342 миллиона рублей для участия, поэтому необходимо их убрать, просто по-

тому что Федерация отказалась от этой идеи. При этом, например, наоборот, по 

строительству школ дополнительные средства 194 почти миллиона рублей для 

завершения образовательных организаций в Пятигорске предусматривается. Их 

нужно увеличить, поэтому данная ситуация находит отражение в безвозмезд-

ных поступлениях. 

Кроме того, проанализированы расходы внутри отраслей и предлагается 

по целому ряду отраслевых направлений произвести уменьшение, а все они 

представлены на слайде, но из 252 миллионов 175 это расходы, связанные с об-

служиванием государственного долга. 

В целом объем расходов предлагается увеличить на сумму почти полтора 

миллиарда рублей. Увеличение расходов осуществляется по следующим 

направлениям. Буду обращать ваше внимание только на некоторые из них. 

Например, мероприятия по социальным выплатам и стипендиям. В соот-

ветствии с Федеральным законом "Об образовании" по другому должен счи-

таться стипендиальный фонд и для этого на 11,4 миллиона рублей, чтобы с сен-

тября это все было запущено, увеличивается стипендиальный фонд. Или, 

например, на социальную помощь малоимущим гражданам предлагается уве-

личить расходы на 20 миллионов рублей, предполагая, что не все, может быть 

граждане выйдут из ситуации чрезвычайной, скажем так, с боле твердым мате-

риальным положением, и может потребоваться дополнительная социальная по-

мощь, или жилье молодым семьям – 12,1 миллиона рублей 

В части, скажем, расходов по содержанию учреждений краевых предла-

гается увеличить расходы на ремонт фасада училища олимпийского резерва – 

15 миллионов рублей, на уплату налога на имущество по перинатальному цен-

тру – почти 24 миллиона и так далее. 

Обращу внимание на позиции, которые, наверное, всех интересуют. 

Например, капитальные вложения в объекты государственной и муниципаль-

ной собственности. Плюсом 440 миллионов рублей предлагается на эти цели, 

из них на объекты муниципальной собственности, то есть средства уйдут в му-

ниципалитеты, чуть более 300 миллионов рублей. 

Какие это объекты? Это приобретение физкультурно-оздоровительного 

комплекса в селе Новоселицком, это завершение строительства Пятигорской 

школы – 128 миллионов рублей, продолжение строительства школы в городе 

Ессентуки – 107 миллионов рублей, на обустройство инженерной инфраструк-

туры станицы Казанской в городе Ессентуки. По краевым учреждениям это 

сумма 138 миллионов, из них на изготовление проектно-сметной документации 

строительства нового корпуса краевой клинической больницы, строительство 
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двух фельдшерско-акушерских пунктов в селе Кугульта и селе Тамузловское, 

изготовление проектно-сметной документации на Подкумке. 

Дорожный фонд тоже очень важный момент. Предлагается увеличить на 

400 миллионов рублей, более 400 миллионов и, собственно говоря, это равняет-

ся увеличению доходов по акцизам, которые являются источниками формиро-

вания дорожного фонда. Из общей суммы, которая указана, 346 будут направ-

лены муниципальным образованиям на ремонт и капитальный ремонт муници-

пальных дорог.  

Еще одна позиция очень важная. В телеграфном режиме, но, тем не ме-

нее, она очень важна. Почти 250 миллионов рублей также пойдут муниципаль-

ным образованиям на благоустройство их территорий. Вы видите цифры, озву-

чивать не буду.  

В связи с 240-летием города Ставрополя предлагается увеличить субси-

дии на исполнение функций краевого центра для завершения проекта "Россия – 

моя история", для реконструкции центральной части города, реконструкцию в 

парке Победы в городе-курорте Пятигорске – 70 миллионов рублей. Сразу хочу 

сказать, что это только первая очередь, завершение работы будет в следующем 

году; на проведение ремонтов в курортной зоне в городе Железноводске. 

Еще очень важное и ответственное мероприятие для нашего края это под-

готовка к Чемпионату мира по футболу. Не только для нашего края, а для всей 

страны. Историю про пять тренировочных площадок вы знаете. Она завершает-

ся, собственно говоря, но нужно привести в надлежащее состояние и террито-

рию, которая находится вокруг, в том числе и здания. Именно для этого пред-

лагается выделить дополнительно почти 95 миллионов рублей, в том числе на 

содержание тренировочных площадок, которые будут закончены к октябрю. Их 

нужно содержать до конца года. Сумма тоже предусмотрена. Средства будут 

переданы на муниципальный уровень. 

В результате структура расходов краевого бюджета в разрезе государ-

ственных программ, вы видите, минус только по расходам, связанным с инно-

вационной экономикой. Это как раз 342 миллиона рублей, о которых я вам го-

ворила. И по управлению финансами расходы по обслуживанию долга идут на 

минус. 

По функциональной структуре расходов у нас, опять же, везде с вами 

плюс за исключением расходов по обслуживанию муниципального долга, то, 

что отражается в функционале.  

И основные параметры краевого бюджета выглядят следующим образом: 

88,5 миллиардов рублей, уточненные значения; по расходам – 92,6 миллиарда 

рублей с дефицитом в четыре миллиарда. Отклонения указаны на слайде. С ва-

шего позволения я их озвучивать не стану. 
Если есть вопросы, готова на них ответить. 
Спасибо большое.  
 
Председательствующий. Коллеги, вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Исчерпывающий доклад. 
Лариса Анатольевна, присаживайтесь, пожалуйста. 
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Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края Колесникову Андрею Алексее-

вичу. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Основные изменения проекта за-

кона "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов" обуслов-

лены изменением размеров межбюджетных трансфертов, поступивших в бюд-

жет края из федерального бюджета, имеющих целевое направление использо-

вания; по уточнениям плановых показателей поступлений налоговых и ненало-

говых доходов, перераспределением средств между главными распорядителями 

и направлением расходов краевого бюджета, а также внесением изменений в 

указания о порядке применения бюджетной классификации Российской Феде-

рации. 

Внесенные коррективы повиляют на изменение основных характеристик 

бюджета в части увеличения общего объема доходов и расходов, а также уве-

личения размера дефицита. 

Законопроектом планируется увеличение доходной части бюджета на 

950 практически миллионов рублей, как сказала уже Лариса Анатольевна, рас-

ходной части – на чуть больше чем миллиард, дефицита –  на 70,5 миллионов. 

Законопроектом размер дефицита бюджета Ставропольского края на текущий 

год планируется в суме чуть более четырех миллиардов, что на 1,8 % выше 

размера, установленного законом о краевом бюджете. Предлагаемый проектом 

закона размер дефицита составит 7,4 % от общего объема доходов без учета 

безвозмездных поступлений, чем будет обеспечено выполнение ограничений, 

установленных Бюджетным кодексом. 

Источники финансирования дефицита краевого бюджета и погашение 

долговых обязательств предлагается увеличить за счет изменения остатков 

средств на счетах по учету средств краевого бюджета.  

Предельный объем госдолга края планируется без изменений в сумме 

чуть более 38,5 миллиардов рублей. Указанный объем не превысит общего го-

дового объема доходов краевого бюджета без учета объема безвозмездных по-

ступлений. Верхний предел государственного долга края также не изменится и 

составит чуть более 38 миллиардов. 

Объем расходов на обслуживание государственного долга относительно 

параметров закона предлагается сократить на 180 миллионов.  

Проект закона о внесении изменений в Закон края "О бюджете Ставро-

польского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов" соответству-

ет требованиям законодательства и может быть рассмотрен Думой в установ-

ленном порядке. 

Доклад окончен. 
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Председательствующий. Какие вопросы к Андрею Алексеевичу, колле-

ги? Нет вопросов. Исчерпывающе. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые коллеги! Проект закона просмотрен практически во всех 

комитетах Думы. К нему поступили необходимые заключения. Они все поло-

жительные. 

Губернатором края к законопроекту внесены поправки. Они касаются пе-

ремещения ассигнований, предусмотренных главным распорядителем бюджет-

ных средств. 

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом таблицы согласованных поправок. 

Прошу поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Какие будут вопросы у депутатов к Юрию Ва-

сильевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чте-

нии, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект, во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся 

нет. Оперативно решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, в течение июня месяца мы дважды входили в бюд-

жет Ставропольского края. Необходимость требовала от нас увеличения ре-

зервного фонда Правительства Ставропольского края для выплат, и сегодня мы 

тоже увеличиваем фонд. 

Я хочу поблагодарить всех за эту оперативную работу, всех тех, кто 

участвовал в принятии бюджета. Это и министерство финансов, Правительство. 

Иван Иванович, большое спасибо. Это естественно и прокуратура, министер-

ство юстиции. Анатолий Борисович, большое спасибо. Коллеги, вас всех за то, 

что оперативно собрались в прошлый раз на внеочередное заседание и приняли 

данное решение, и то, что мы сегодня еще раз вошли в бюджет и скорректиро-

вали его в пользу увеличения практически всех статей бюджета. 

Спасибо всем за эту работу! 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 89-6 "Об исполнении бюджета Территориального фонда обязательного 

медицинского страхования Ставропольского края за 2016 год". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по социальной и молодежной политике, об-

разованию, науке, культуре и средствам массовой информации. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимировича Владимирова от 23 июня 2017 года представлять законопроект 

за заседании поручено заместителю директора Территориального фонда обяза-

тельного медицинского страхования Румянцевой Наталье Кирилловне. 

Артур Леонидович, у Вас какое-то появилось предложение? 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос детально 

проработан в комитете. Предложение не заслушивать представителя дирекции 

ФОМС и перейти сразу к вопросам, если они появятся. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете? Нет. 

Есть ли вопросы к Наталье Кирилловне? Нет. 

Наталья Кирилловна, пожалуйста, присаживайтесь. Вопросов нет.  

Спасибо. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Артур Леонидович. 

Насонов А.Л. Проработали тоже полностью и с Вами, и с Вашими колле-

гами. Коллеги, если никто не будет возражать… Андрей Алексеевич сегодня 

уже исчерпывающе доложил по бюджету. 

 

Председательствующий. Коллеги? Андрей Алексеевич, не настаиваете? 
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Колесников А.А. Нет. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Насонову Ар-

туру Леонидовичу. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван Иванович, уважа-

емые депутаты, члены Правительства, приглашенные! Проектом закона предла-

гается утвердить исполнение бюджета Территориального фонда ОМС за 2016 

год: по доходам в сумме 23,9 миллиардов рублей, из них 23 миллиарда это 

средства Федерального фонда обязательного медицинского страхования; по 

расходам – в сумме 24 миллиарда рублей, из них 22,5 миллиарда направлены на 

финансирование территориальной программы. В целом доходная и расходная 

части исполнены в соответствии с планом. 

Законопроект неоднократно обсуждался на совещании с участием заин-

тересованных ведомств. Получены все необходимые заключения, которые носят 

положительный характер. Поправок и замечаний к законопроекту не имеется. 

Проект рассмотрен на заседании комитета и рекомендован к принятию в 

двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Артуру Лео-

нидовичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает принятый нами в 

первом чтении законопроект рассмотреть во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 96-6 

"О внесении изменений в приложение к Закону Ставропольского края 

"О порядке проведения оценки регулирующего воздействия проектов 

нормативных правовых актов Ставропольского края, проектов норма-

тивных правовых актов органов местного самоуправления муниципаль-

ных образований Ставропольского края и порядке проведения экспертизы 

нормативных правовых актов Ставропольского края, нормативных пра-

вовых актов органов местного самоуправления муниципальных образова-

ний Ставропольского края". 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края, первым заместителем председателя Правительства Великданем Николаем 

Тимофеевичем, Правительством Ставропольского края, комитетом по экономи-

ческому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края от 28 июня 

2017 года представлять законопроект на заседании Думы Ставропольского края 

поручено первому заместителю министра экономического развития Ставро-

польского края Кильпа Елене Тихоновне. 

Валерий Николаевич, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Геннадий Владимирович, вопрос в большей степени но-

сит технический характер. Он тщательно проработан, поэтому у меня предло-

жение, если есть вопросы к Елене Тихоновне, перейти именно к ним. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете перейти к вопросам? 

Нет. 

Переходим к вопросам. Какие вопросы к Елене Тихоновне? И вопросов 

тоже нет. 

Елена Тихоновна, присаживайтесь. Это подтверждение, конечно, работы 

комитета. Спасибо, Валерий Николаевич. 

Тогда слово Вам предоставляется для доклада по вопросу. 

 

Назаренко В.Н. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Иван Иванович, уважаемые члены Правительства и пригла-

шенные! В связи с преобразованием ряда муниципальных районов в городские 

округа проектом закона предлагается внести изменения в перечень муници-

пальных районов и городских округов края, в которых проведение оценки ре-

гулирующего воздействия в проектах нормативно-правовых муниципальных 

образований, затрагивающих вопросы предпринимательской и инвестиционной 

деятельности, является обязательным.  
К проекту закона поступили все положительные заключения. Он рас-

смотрен на совещании и заседании комитета и рекомендован Думе к принятию 
в двух чтениях с учетом одобренных поправок, которые носят редакционный 
характер. 
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Прошу поддержать решение комитета. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валерию Николаеви-

чу? Нет вопросов. 

Какие будут замечания по концепции законопроекта? Нет. Кто за то, 

чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 35, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый закон в первом 

чтении во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Нет. Голосуем. 

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Ре-

шение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять проект постановления в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 99-6 "О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве восьми человек. Коллеги 

если не будут возражать, я буду называть только фамилии. Спасибо. Терехова, 

Судавцов, Ягубов, Якименко, Гончаров, Белый, Надеин и Можейко; комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях 
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уточнения отдельных положений краевых законов в соответствии с федераль-

ным законодательством. В частности, предлагается установить, что решения и 

постановления Думы о назначении мировых судей, председателя Контрольно-

счетной палаты края, его заместителей и аудиторов принимается большинством 

голосов от числа избранных депутатов Думы (в действующей редакции закона – 

от установленного числа). 

Кроме этого, предлагается признать утратившими силу отдельные поло-

жения Закона "О представителях от Думы Ставропольского края в квалифика-

ционной комиссии Адвокатской палаты Ставропольского края", которые носят 

дублирующий характер. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке и реко-

мендован Думе к принятию в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы будут у депутатов к 

Светлане Алексеевне? Нет вопросов.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Грибенник 

Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 

Ставропольского края по обсуждаемому вопросу. 

Дмитрий Анатольевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Грибенник Д.А.. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван Иванович, уважа-

емые депутаты, члены Правительства, приглашенные! Законопроект подготов-

лен в целях приведения отдельных положений законодательных актов Ставро-

польского края в соответствие с федеральным законодательством. Законопро-

ект прошел экспертизу в правовом управлении аппарата Правительства Став-

ропольского края. Предложений и замечаний к нему не имеется. 

С учетом изложенного Губернатор полагает, что данный законопроект 

может быть принят Думой в двух чтениях. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий.  Коллеги, будут вопросы к Дмитрию Анатоль-

евичу? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? Нет 

возражений принять в первом чтении? Нет. Если нет возражений, ставлю на 

голосование. Кто за, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-
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нем заседании, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли замечания? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 107-6 

"О внесении изменения в статью 5 Закона Ставропольского края "О га-

рантиях равенства политических партий, представленных в Думе Ставро-

польского края, при освещении их деятельности краевыми телеканалом и 

радиоканалом". 

Вопрос внесен избирательной комиссией Ставропольского края и коми-

тетом по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Слово предоставляется председателю избирательной комиссии Ставро-

польского края Демьянову Евгению Викторовичу. 

 

Демьянов Е.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые депутаты Думы Ставропольского края, члены Прави-

тельства края, приглашенные! Законопроект подготовлен избирательной ко-

миссией Ставропольского края в связи с тем, что предлагается взамен опубли-

кования в газете "Ставропольская правда" предусмотреть размещение сведений 

об обеспечении гарантий равенства политических партий в сетевом издании 

"Официальный Интернет-портал правовой информации Ставропольского края" 

и на официальном сайте избирательной комиссии Ставропольского края. В ин-

формационной телекоммуникационной сети Интернет данное мероприятие бу-

дет осуществляться ежегодно не позднее 31 января текущего года. 

Основная цель законопроекта это оптимизация расходов средств бюджета 

Ставропольского края. 

Законопроект соответствует требованиям Конституции России, Уставу (Ос-

новному Закону) Ставропольского края, иным законам Ставропольского края. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы у депутатов к Евгению 

Викторовичу? Нет вопросов. 

Присаживайтесь, Евгений Викторович. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 
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Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения, кото-

рые в целом носят положительный характер. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом редакционной поправки, одобренной комитетом и ре-

комендованной к принятию. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Какие будут вопросы у депутатов к Светлане 

Алексеевне? Нет.  

Слово предоставляется Грибенник Дмитрию Анатольевичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые Иван Иванович, депу-

таты, члены Правительства, приглашенные! Губернатор поддерживает рассмат-

риваемый законопроект. Замечание к нему, которое было внесено Губернато-

ром, учтено в таблице поправок. 

С учетом изложенного глава края полагает, что данный законопроект 

может быть принят Думой в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Спасибо. 

 

Председательствующий.  Какие у депутатов будут вопросы к Дмитрию 

Анатольевичу? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции? Нет. Нет возраже-

ний по принятию в первом чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект на сегодняшнем заседании во вто-

ром чтении. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный комитет ре-

комендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую комитет рекомендует принять. 

Прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 120-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О выборах в ор-

ганы местного самоуправления муниципальных образований Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен также избирательной комиссией Ставропольского края, 

комитетом по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю избирательной комиссии Ставро-

польского края Демьянову Евгению Викторовичу. 

 

Демьянов Е.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, депутаты Думы Ставропольского края, члены Правительства края, 

приглашенные на заседание! Проект закона подготовлен, прежде всего, в связи 

с приведением в соответствие со 104-м федеральном законом, который был 

подписан и обнародован Президентом России изменений 1 июня 2017 года, 

"О внесении изменений в некоторые законодательные акты Российской Феде-

рации". 

Законопроект носит чисто технический характер: приводятся в соответ-

ствие с федеральным законодательством нормы краевого закона. В частности, 

федеральным законом исключен пятилетний срок для образования избиратель-

ных участков, установлены основания и сроки для принятия решения об уточ-

нении перечня избирательных участков и их границ, уточнен перечень сведе-

ний об организациях и лицах, изготовивших, заказавших и изготовивших, зака-

завшего агитационные материалы.  

В целом законопроект, как я уже сказал, носит технический характер, со-

ответствует Конституции России, Уставу (Основному Закону) Ставропольского 

края и иным законам края. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Будут ли у депутатов вопросы к Евгению Вик-

торовичу? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, Светлана Алексеевна, Вам слово. 
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Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в установлен-

ном порядке, к нему поступили все необходимые заключения, которые в целом  

носят положительный характер. Предложения и поправки от прокурора края, 

депутатов сформированы в таблицу поправок. Поправками предлагается внести 

редакционные изменения в законы края при образовании Нефтекумского и Со-

ветского муниципальных районов в городские округа в части, касающейся 

применения в данных городских округах видов избирательных систем при про-

ведении выборов в представительные органы местного самоуправления, в связи 

с чем излагается в новой редакции наименование законопроекта, также уточня-

ется положение о выдаче доверенности на получение открепительного удосто-

верения на выборах в органы местного самоуправления. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов к Светлане Алек-

сеевне? Нет. 

Слово предоставляется Грибенник Дмитрию Анатольевичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашенные! Губер-

натор поддерживает предлагаемый к рассмотрению законопроект с учетом 

предложений и поправок, которые были внесены при его подготовке. Законо-

проект соответствует Конституции Российской Федерации, законодательству 

Ставропольского края. 

С учетом изложенного Губернатор полагает, что законопроект может 

быть принят Думой в двух чтениях. 

Спасибо. 

 

Председательствующий.  Какие вопросы будут у депутатов к Дмитрию 

Анатольевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, замечания по предложенной концепции? Принять в 

первом чтении. Не возражаете? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-
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нем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование. Прошу проголосовать. За – 37, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 93-6 

"Об установлении на 2018 год коэффициента, отражающего региональные 

особенности рынка труда на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

края, комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, 

культуре и средствам массовой информации. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 17 апреля 2017 го-

да № 87-рп при рассмотрении законопроекта представителем Правительства 

назначен министр труда и социальной защиты населения Ставропольского края 

Ульянченко Иван Иванович. 

Слово предоставляется Ивану Ивановичу.  

Артур Леонидович. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос детально 

проработан в комитете. Есть предложение не заслушивать уважаемого Ивана 

Ивановича. Если есть у кого-то вопросы… 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений не заслушивать 

уважаемого Ивана Ивановича и перейти к вопросам уважаемому Ивану Ивано-

вичу. Есть вопросы? Нет вопросов. 

Иван Иванович, пожалуйста, присаживайтесь, если не возражаете.  

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Насонову Ар-

туру Леонидовичу.  

Уважаемый Артур Леонидович, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые депутаты и приглашенные! Проект закона направлен на 
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реализацию в Ставропольском крае полномочий по правовому регулированию 

налогообложения, доходов иностранных граждан, осуществляющих трудовую 

деятельность в РФ на основании патента. Иностранными гражданами за период 

действия патента уплачивается фиксированные авансовые платежи по налогу 

на доходы на физических лиц в размере 1 200 рублей в месяц, которые подле-

жащий индексации коэффициент, который отражает региональные особенности 

рынка труда и каждый год пересматривается. 

Законопроектом предлагается установить данный коэффициент на 2018 год 

в размере 1,82. Предлагаемый размер приблизит налоговую нагрузку на ино-

странных граждан к налогу, который платит российский гражданин, работаю-

щий по патенту. Это позволит увеличить конкурентоспособность граждан Рос-

сийской Федерации на рынке труда в отношении специальностей, которые не 

требуют высокой квалификации.  

Законопроект отработан в комитете в установленном порядке. Состоя-

лось совещание с участием заинтересованных сторон. Получены все необходи-

мые экспертные заключения, которые все носят положительный характер. На 

заседании комитета законопроект был рассмотрен и рекомендован к принятию 

в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Какие вопросы у депутатов к Артуру Леонидо-

вичу? Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции законопроек-

та, предложенной комитетом? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 101-6 

"О внесении изменения в статью 6 Закона Ставропольского края "О до-

полнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, куль-

туре и средствам массовой информации. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 17 апреля 2017 го-

да № 84-рп при рассмотрении законопроекта в Думе представителем Прави-

тельства назначен министр образования и молодежной политики Козюра Евге-

ний Николаевич. 

Слово предоставляется Евгению Николаевичу. 

Артур Леонидович у Вас есть предложение?  

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, коллеги! Вопрос де-

тально проработан в комитете. Есть предложение не предоставлять слово про-

фильному министерству, а перейти сразу к вопросам, если они появятся. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете? Нет.  

У кого есть вопросы к Евгению Николаевичу? Нет вопросов. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Евгений Николаевич. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Насонову Ар-

туру Леонидовичу.  

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые депутаты и приглашенные! Действующий закон приво-

дится в соответствие с федеральным законодательством. Шестая статья закона 

излагается в новой редакции: предлагается возложить на министерство образо-

вания и молодежной политики, министерство здравоохранения, министерство 

труда и социальной защиты населения обязанность по предоставлению детям-

сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей, путевок в подведом-

ственные им организации отдыха и оздоровления в первоочередном порядке. 

На реализацию законопроекта в случае его принятия дополнительных 

средств не потребуется. Проект закона отработан в установленном порядке, по-

лучены все положительные заключения. На заседании комитета законопроект 

рассмотрен и рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, какие будут замечания 

по предложенной концепции законопроекта? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-
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нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемый секретариат, все нормально? Успеваем? Отлично.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 102-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О размере и по-

рядке выплаты денежных средств на содержание ребенка опекуну (попечи-

телю)". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, куль-

туре и средствам массовой информации. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 17 апреля 2017 го-

да № 83-рп представителем Правительства назначен министр образования и 

молодежной политики Козюра Евгений Николаевич. 

Артур Леонидович, у Вас есть предложение?  

 

Насонов А.Л. Аналогично, Геннадий Владимирович. Вопрос детально 

проработан в комитете. Есть предложение не предоставлять слово профильно-

му министерству. Если возникнут вопросы, то, пожалуйста, коллеги. 

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете, перейдем к вопросам к 

уважаемому Евгению Николаевичу? Нет.  

Есть ли вопросы к Евгению Николаевичу? Вопросов нет. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Евгений Николаевич. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Насонову Ар-

туру Леонидовичу.  

Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван Иванович, уважа-

емые депутаты и приглашенные!  Действующий закон края приводится в соот-

ветствие с федеральным законодательством.  
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Две ключевые поправки – это выплата денежных средств на содержание 

ребенка после установления предварительной опеки (попечительства) так же 

как и после установления опеки (попечительства), а также второе основание, 

дополнение основания это прекращение выплаты пособий на опекаемого ре-

бенка – это возвращение подопечного родителям или родителю. Логика здесь 

присутствует.  

На реализацию законопроекта в случае его принятия дополнительных 

средств не потребуется. Проект закона отработан в комитете в установленном 

порядке, получены все необходимые заключения, которые носят в целом поло-

жительный характер. Было замечание прокуратуры, точнее, есть. Оно учтено в 

таблице согласованных поправок.  

На заседании комитета законопроект рассмотрен и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Просим коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, какие будут вопросы к Артуру Лео-

нидовичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против – 0, воздержался – 1.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 37, против – 0, воздержался – 1. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 103-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О мерах социаль-

ной поддержки спортсменов и тренеров". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве девяти человек. Коллеги, 

если не будете возражать, я назову только фамилии: Муравьева, Насонов, Гор-

бунов, Лавров, Мурашко, Николаев, Отамас, Редько и Юндин; комитетом по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Насонову Ар-

туру Леонидовичу.  

Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые депутаты и приглашенные! Законопроект подготовлен с 

целью уточнения вопросов, связанных с досрочным прекращением выплаты 

дополнительного  ежемесячного денежного содержания спортсменам и трене-

рам. Досрочное прекращение данной выплаты предлагается дополнить следу-

ющими основаниями: утрата гражданства Российской Федерации, приобрете-

ние гражданства иностранного государства либо получение вида на житель-

ство, дающего право на постоянное проживание на территории иностранного 

государства; нарушение общероссийских антидопинговых правил и признание 

безвестно отсутствующим либо объявление умершим на основании вступивше-

го в законную силу решения суда.  

Кроме того, проектом закона вносится редакционное изменение, касаю-

щееся уточнения понятия "заслуженный тренер". 

Комитетом законопроект рассмотрен в установленном порядке. Все не-

обходимые заключения имеются. Замечания юридико-технического характера, 

содержащиеся в заключении прокуратуры края и отзыве Губернатора Ставро-

польского края, учтены в таблице поправок.  

Просим поддержать решение комитета и принять проект закона в двух 

чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Какие у депутатов будут вопросы к Артуру 

Леонидовичу? 

Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Артур Леонидович, закон называется "О мерах социальной 

поддержки спортсменов и тренеров", а вот в констатирующей части этот же за-

кон "О молодежной политике в Ставропольском крае". Так прописано в доку-

менте. Тут нет никаких… Может, я чего-то не понимаю? Если можно, поясни-

те, пожалуйста. 
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Насонов А.Л. Констатирующая часть? Я, если честно, не вижу, Юрий 

Васильевич. Закон называется "О мерах социальной поддержки спортсменов и 

тренеров", 136. "О молодежной политике" – это следующий закон, его Валеев 

будет докладывать, это 683-5. 

 

Председательствующий. Юрий Васильевич, вопрос принят. 

 

Лозовой В.И. Есть предложение на голосование. 

 

Председательствующий. Сергей Владимирович, обратите внимание, ре-

дакционные. 

 

Белый Ю.В. Я вообще, коллеги, умею читать и держу в руках документ, 

поэтому я задаю вопрос. Посмотрите, пожалуйста, здесь вот название закона 

такое, а в констатирующей части, вернее, в постановляющей название другое, 

поэтому я и поинтересовался. Это один и тот же закон. Я задал вопрос. 

 

Председательствующий. Юрий Васильевич, принято. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

 

Председательствующий. Сергей Владимирович, разберитесь. Подго-

товьте документы. 

Итак, коллеги, слово предоставляется Грибенник Дмитрию Анатольевичу 

для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края 

по обсуждаемому вопросу. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван Иванович, уважа-

емые депутаты, члены Правительства, приглашенные! Губернатор поддержива-

ет законопроект, предлагаемый к рассмотрению депутатами Думы Ставрополь-

ского края, с учетом таблицы поправок считает, что он может быть принят Ду-

мой в двух чтениях.  

И замечание, Юрий Васильевич, верное. Надо посмотреть по проекту ре-

шения.  

Спасибо. 

 

Председательствующий.  Спасибо. 

Какие будут у депутатов вопросы к Дмитрию Анатольевичу? Нет вопро-

сов у коллег к Дмитрию Анатольевичу. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут замечания по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления, который необходимо подре-

дактировать, у вас имеется. Кроме тех замечаний, которые выразил Юрий Ва-

сильевич, есть ли еще у кого-то замечания? Нет. 

Сергей Владимирович, Вы успели посчитать все подписи, которые заве-

рили этот проект постановления? Я думаю, Вы меры сейчас примите.   

Кто за то, чтобы принять постановление с замечаниями, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 683-5 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О моло-

дежной политике в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Молодежным парламентом при Думе Ставропольского 

края, комитетом по социальной и молодежной политике, образованию, науке, 

культуре и средствам массовой информации. 

Слово предоставляется председателю комитета Молодежного парламента 

при Думе Ставропольского края по законодательной деятельности и защите 

прав молодежи Валееву Константину Олеговичу.  

Коллеги, я хочу обратить ваше внимание, что это первый законопроект, 

внесенный нашим Молодежным парламентом, и который дошел до рассмотре-

ния Думы Ставропольского края, поэтому пожелаем Константину Олеговичу 

сейчас удачи в этом мероприятии. 

Пожалуйста, Константин Олегович. 

 

Валеев К.О. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван Иванович, уважа-

емые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Молодежным парла-

ментом прошлого созыва в порядке законодательной инициативы был внесен 
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проект закона "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О моло-

дежной политике в Ставропольском крае" и статью 4 Закона Ставропольского 

края "О развитии и поддержке малого и среднего предпринимательства". Это 

первая законотворческая инициатива, подготовленная Молодежным парламен-

том после наделения его таким правом. 

Новым составом Молодежного парламента указанный законопроект был 

доработан с учетом поступивших к нему отзывов, предложений и замечаний. 

Наименование новой редакции проекта закона "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О молодежной политике в Ставропольском крае". Зако-

нопроект направлен на установление правового статуса субъектов молодежного 

предпринимательства и их государственную поддержку.  

Развитие молодежного предпринимательства считаем актуальным вопро-

сом. На наш взгляд, вовлечение молодых людей в предпринимательскую дея-

тельность является одной из важных задач для экономики нашего края. Это 

также будет способствовать решению проблемы занятости молодежи. 

В связи с этим законопроектом предлагается к субъектам молодежной 

политики отнести предпринимателей в возрасте до 30 лет и юридических лиц, 

зарегистрированных на территории Ставропольского края, средний возраст ко-

торых, а также возраст руководителя, не превышает 30 лет либо в основном ка-

питале которых доля лиц не старше 30 лет превышает 75 %. 

К компетенции органов государственной власти края в области реализа-

ции молодежной политики и к основным направлениям реализации молодеж-

ной политики отнести осуществление мер поддержки субъектов молодежного 

предпринимательства. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному законодательству и законодательству Ставропольского края. 

Просим депутатов Думы поддержать законодательную инициативу Мо-

лодежного парламента и принять рассматриваемый законопроект. 

Спасибо за внимание. 
 
Председательствующий. Какие будут вопросы у депутатов к Констан-

тину Олеговичу?  
Андрей Николаевич Юндин, пожалуйста. 
 
Юндин А.Н. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 
Просто хочу похвалить новый состав Молодежного парламента. За очень 

короткий срок ребята подготовили хороший законопроект. 
Спасибо вам большое. 

Валеев К.О. Спасибо.  

 

Председательствующий. Хорошие слова, приятные. 

Коллеги, какие еще вопросы к Константину Олеговичу? Нет вопросов. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Константин Олегович. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Насонову Ар-

туру Леонидовичу. 
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Артур Леонидович, пожалуйста, Вам слово.  

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые депутаты и приглашенные! Комитетом законопроект 

рассмотрен в установленном порядке, все необходимые заключения имеются. 

Замечание Губернатора Ставропольского края отражено в таблице поправок.  

Просим поддержать решение комитета и принять проект закона в двух 

чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Какие буду вопросы у депутатов к Артуру 

Леонидовичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется Грибенник Дмитрию Анатольевичу для изложе-

ния официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсужда-

емому законопроекту. 

Дмитрий Анатольевич, пожалуйста. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашенные! Губер-

натор поддерживает законопроект, который предложен Молодежным парла-

ментом при Думе Ставропольского края. С учетом замечания, которое отраже-

но в таблице поправок, Губернатор считает, что этот закон может быть принят 

Думой в двух чтениях. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Анатоль-

евичу? Нет вопросов.  

Спасибо. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный комитет ре-

комендует принять? Принять.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование поправку, которую про-
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фильный комитет рекомендует принять? Прошу проголосовать. За – 37, против 

и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 82-6 

"О внесении изменений в статью 12.2 Закона Ставропольского края "Об 

административных правонарушениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Думой города Пятигорска, комитетом по казачеству, без-

опасности, межпарламентским связям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется заместителю председателя Думы города Пятигор-

ска Бандурину Василию Борисовичу. 

Да, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Предлагаю не заслушивать доклад. Если есть вопросы… 

 

Председательствующий. Василий Борисович, не возражаете?  

 

Бандурин В.Д. Нет. 

 

Председательствующий. Приехать из Пятигорска, и без доклада… 

Коллеги не будут возражать, если без доклада? Нет. 

Есть ли вопросы к Василию Борисовичу? Нет. 

Василий Борисович, спасибо большое, что Вы приехали с инициативой 

такой. Городу Пятигорску привет от Думы Ставропольского края. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарь Юрию Афанась-

евичу. 

Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые коллеги! Хочу поблагодарить Думу города Пятигорска, в 

частности Бандурина Василия Борисовича, за актуальность представленной за-

конодательной инициативы. 

Законом предлагается наделить полномочиями по составлению протоко-

лов об административных правонарушениях за непринятие мер по защите прав 

несовершеннолетних должностных лиц местных администраций, уполномо-

ченных в области защиты прав несовершеннолетних. В настоящее время таки-

ми полномочиями наделены лишь главы местных администраций и их замести-

тели, и практика показала, что этой нормы для эффективной реализации закона 
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нашего, так называемого "комендантского часа" для детей в Ставропольском 

крае недостаточно.  

К проекту поступили все необходимые заключения, которые носят поло-

жительный характер. На основе этих заключений комитет подготовил таблицу 

согласованных поправок. 

Прошу, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета и принять 

предлагаемый нами законопроект в двух чтениях. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Какие будут у депутатов вопросы к Юрию Афа-

насьевичу? Нет вопросов.  

Слово предоставляется Грибенник Дмитрию Анатольевичу для изложе-

ния официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсужда-

емому законопроекту. 

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, пожалуйста. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Губер-

натор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович поддержи-

вает законопроект, которым предлагается расширение круга должностных лиц 

местной администрации, уполномоченных в области защиты прав несовершен-

нолетних, правом на составление протоколов о непринятии мер по защите прав 

несовершеннолетних. 

С учетом вышеизложенного Губернатор полагает, что законопроект мо-

жет быть принят Думой в двух чтениях на сегодняшнем заседании. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Какие вопросы к Дмитрию Анатольевичу? Нет.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в 

первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-
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мендует принять? Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается следующий вопрос, вопрос № 15 "О проекте закона Став-

ропольского края № 109-6 "О внесении изменений в статью 2 Закона 

Ставропольского края "О дорожном фонде Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по про-

мышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 17 мая 2017 года 

№ 114-рп при рассмотрении законопроекта представителем Правительства 

назначен министр строительства, дорожного хозяйства и транспорта Ставро-

польского края Васильев Игорь Александрович. 

Слово предоставляется Васильеву Игорю Александровичу. 

Андрющенко Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

без доклада. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Игорь Александрович, не возражаете без доклада? 

Коллеги, какие будут вопросы к Васильеву Игорю Александровичу? Нет 

вопросов. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Игорь Александрович. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый 

Иван Иванович, уважаемые коллеги-депутаты и приглашенные! Законопроект 

разработан в рамках реализации предложений Счетной палаты Российской Фе-

дерации по повышению эффективности формирования и использования средств 

дорожных фондов субъектов Российской Федерации.  

В целях увеличения доходов дорожных фондов субъектам Российской 

Федерации рекомендовано внести изменения в законодательство о дорожных 

фондах в части включения в него дополнительных видов доходов, являющихся 

источниками формирования дорожных фондов.  
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Вносимые изменения позволят обеспечить пополнение краевого дорож-

ного фонда края за счет доходов консолидированного бюджета края от реали-

зации соглашений об установлении сервитутов в отношении земельных участ-

ков в границах полос отвода автомобильных дорог регионального и межмуни-

ципального значения и направить указанные средства на финансирование до-

рожной деятельности в отношении дорог регионального, межмуниципального и 

местного значения.  

К законопроекту получены все необходимые положительные заключения. 

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Какие будут у депутатов вопросы к Игорю Ва-

сильевичу?  

 

Белый Ю.В. Можно, Геннадий Владимирович? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

У меня не вопрос. Я хотел поблагодарить коллегу Игоря Васильевича 

Андрющенко и министра Игоря Александровича Васильева. Я на заседании 

комитета задавал вопросы. Получил сразу же ответы на них. Меня радует, что 

мы хоть на немножко, но пополним дорожный фонд Ставропольского края за 

счет этого. Коллегам большое спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич, за добрые слова. 

Я думаю, коллеги оценят это. 

Есть ли еще у кого-то вопросы к Игорю Васильевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Если нет возражений, ставлю на голосование. За – 36, против и воздер-

жавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 111-6 "О внесении изменения в часть 1 статьи 2 Закона Ставропольско-

го края "О правилах формирования списков граждан, имеющих право на 

приобретение жилья экономического класса, построенного или строящего-

ся на земельных участках единого института развития в жилищной сфере, 

расположенных на территории Ставропольского края и переданных в без-

возмездное пользование или аренду для строительства жилья экономиче-

ского класса, для комплексного освоения территории, в рамках которого 

предусматривается в том числе строительство жилья экономического 

класса, и порядке, в частности очередности, включения указанных граж-

дан в эти списки". 

Вот такое длинное название, которое уже собой подразумевает довольно-

таки серьезные мероприятия. 

Вопрос внесен исполняющим обязанности Губернатора Ставропольского 

края, первым заместителем председателя Правительства Ставропольского края 

Ковалевым Иваном Ивановичем, Правительством Ставропольского края, коми-

тетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммуналь-

ному хозяйству. 

Распоряжением Правительства от 17 мая 2017 года № 115-рп представи-

телем назначен министр строительства, дорожного хозяйства и транспорта Ва-

сильев Игорь Александрович. 

Слово предоставляется Васильеву Игорю Александровичу. 

Андрющенко Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, мое предложение ориги-

нальностью не отличается. Если можно, без доклада, коллеги не возражают если. 

 

Председательствующий. Игорь Александрович? Оригинальничать не 

будем. 

Вопросы какие к Игорю Александровичу? Вопросов нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 

Игорь Васильевич, пожалуйста.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый 

Иван Иванович, уважаемые коллеги-депутаты и приглашенные! Законопроект 

разработан в целях приведения соответствующего закона в соответствие с изме-

нениями в федеральном законодательстве. Вносимые изменения уточняют 
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наименование юридического лица, на землях которого простроено или будет 

осуществляться строительство жилья экономического класса. В соответствии с  

постановлением Правительства Российской Федерации от 10 февраля текущего 

года № 172 строительство такого жилья будет осуществляться на землях акци-

онерного общества "Агентство ипотечного жилищного кредитования". 

Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К нему 

получены все необходимые заключения положительного характера. Замечание 

юридико-технического характера будет учтено при выпуске закона. Решением 

комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание, коллеги.  

 

Председательствующий. Какие вопросы у депутатов к Игорю Василье-

вичу? Нет вопросов. Спасибо. 

Какие будут замечания по предложенной концепции? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет также предлагает принятый 

нами в первом чтении законопроект рассмотреть во втором чтении на сего-

дняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О внесении изменений в постановление Думы 

Ставропольского края от 11 апреля 1996 г. № 347-28 ДСК "Об учреждении 

Почетной грамоты Думы Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве шести человек. Коллеги, 

если не будете возражать, я только фамилии назову: Муравьева, Лавров, Юндин, 

Насонов, Николаев и Белый; комитетом по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Насонову Ар-

туру Леонидовичу.  
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Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Иван 

Иванович, уважаемые депутаты и приглашенные! Проект постановления разра-

ботан с целью упорядочить процесс изготовления грамот, а также придать этой 

грамоте более значимый статус. В частности предлагается указать в почетной 

грамоте номер и дату постановления Думы о награждении. Почетная грамота 

может также изготавливаться на одностороннем бланке формата А4, помещать-

ся в багетную рамку под стекло. 

Проект постановления был направлен для рассмотрения во все комитеты 

Думы. Замечаний к нему не поступило. Данный вопрос был рассмотрен на за-

седании комитета и рекомендован к принятию. 

Прошу поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Какие будут вопросы у депутатов к Артуру 

Леонидовичу? Нет. Все ясно, понятно? 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, слушается организационный вопрос дополнительный.  

Уважаемые депутаты, от депутата Дроздовой Ольги Павловны поступило 

заявление с просьбой избрать ее в состав комитета Думы Ставропольского края 

по экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму.  

Коллеги, вы помните, что у нас количество депутатов девять человек. Се-

годня там есть вакансия. Жидкова Юлия Валерьевна вышла, и Ольга Павловна 

приняла решение работать в данном комитете. 

Коллеги, есть ли вопросы ко мне? Нет. Есть ли вопросы к Ольге Пав-

ловне? Нет. 

Кто за то, чтобы избрать депутата Дроздову Ольгу Павловну в состав ко-

митета Думы Ставропольского края по экономическому развитию, собственно-

сти, инвестициям, курортам и туризму, прошу проголосовать. За – 38, против и 

воздержавшихся нет. 

Коллеги, принятое решение будет оформлено постановлением Думы Став-

ропольского края. 

Поступили ответы на депутатские запросы Сысоева Александра Михай-

ловича и Судавцова Дмитрия Николаевича. Копии ответов вам розданы. Есть 

ли необходимость зачитывать? Нет. 

Уважаемые коллеги, также поступили депутатские запросы от наших 

коллег Надеина Виктора Викторовича, Сысоева Александра Михайловича. Есть 

ли необходимость их зачитывать? Нет. Копии запросов у вас есть на рабочих 

столах.  

Депутатские запросы будут направлены для рассмотрения в установлен-

ном порядке. 



 42

Уважаемые депутаты, за время после проведения 24 мая текущего года 

девятого заседания Думы мы приняли путем опроса 60 постановлений Думы. 

Перечень постановлений у вас также имеется. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки рассмотрены. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы? Нет. 

Секретариат, спасибо за работу. 

Уважаемые депутаты, следующее очередное тринадцатое заседание Ду-

мы Ставропольского края планируется на тринадцатое июля. 

Коллеги, я прошу скорректировать графики отпусков. Хочу также попро-

сить аппарат, Сергей Владимирович, внимательно отнестись, Иван Иванович. 

Давайте еще раз проработаем, чтобы мы ничего не упустили. Срок очень ко-

ротки, две недели. Наших коллег, Анатолий Борисович, Марина Анатольевна, 

тоже просьба обратить внимание, чтобы мы сработали оперативно. 

Коллеги, на этом двенадцатое заседание Думы Ставропольского края ше-

стого созыва объявляется закрытым. 

Спасибо. За работу! 

 

(Звучит Гимн России) 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Поникарова С.А. 

26-06-42 


